


議決結果 議決結果 
第１回臨時会

２

令和２年１月７日、９日に、令和２年第１回臨時会が開催され、「津島市フルタイム会

計年度任用職員の給与に関する条例及び津島市パートタイム会計年度任用職員の給与

及び費用弁償に関する条例の一部改正について」を賛成者多数で可決しました。

主な意見を以下に紹介します。

　　　　　　　日本共産党議員団　伊藤恵子
　フルタイムとパートタイムの給与上の差別

化は、均等待遇の流れに逆行する。採用予定

者４６１人中３６１人がパートタイムであり、そ

の多くが事務補助で、報酬上限が時給９８０円

の低賃金非正規雇用が常態化する。

　　　　　　　公明党つしま　森口達也
　会計年度任用職員制度は、非常に重要で、

効果も期待できる。ただし、今後の条例制定

に当たっては、慎重かつ十分に、また、細部

にわたってチェックをし、作成していただく

ことを強く望む。

反　対 賛　成 

議決結果 議決結果 
第１回定例会

会期：２月２５日から３月２５日まで 

第１回定例会では、議案２３件、議員提出議案１件を可決

しました。また、請願２件は不採択となりました。

議案第１３号は、介護保険法施行令の一部を改正する政令

が公布されていない状況において、慎重な審査を要する

ため、継続審査となりました。

各議員の賛否の結果は、以下のとおりです。
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※ 議長は、採決に加わっていません。○：賛成　×：反対　
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○○○○○－××○○○○○○○○○○可決令和２年度津島市一般会計予算２

○○○○○－××○○○○○○○○○○可決
令和２年度津島市国民健康保険特
別会計予算

３

○○○○○－○○○○○○○○○○○○可決
令和２年度津島市住宅新築資金等
貸付事業特別会計予算

４

○○○○○－○○○○○○○○○○○○可決
令和２年度津島市コミュニティ・
プラント事業特別会計予算

５

○○○○○－××○○○○○○○○○○可決
令和２年度津島市介護保険特別会
計予算

６

○○○○○－××○○○○○○○○○○可決
令和２年度津島市後期高齢者医療
特別会計予算

７
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※ 議長は、採決に加わっていません。○：賛成　×：反対　
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○○○○○－○○○○○○○○○○○○可決
令和２年度津島市民病院事業会計
予算

８

○○○○○－○○○○○○○○○○○○可決
令和２年度津島市下水道事業会計
予算

９

○○○○○－○○○○○○○○○○○○可決
令和２年度津島市上水道事業会計
予算

１０

○○○○○－○○○○○○○○○○○○可決
津島市議会の議員その他非常勤の
職員の公務災害補償等に関する条
例の一部改正

１１

○○○○○－○○○○○○○○○○○○可決津島市印鑑条例の一部改正１２

－－－－－－－－－－－－－－－－－－継続 
審査津島市介護保険条例の一部改正１３

○○○○○－○○○○○○○○○○○○可決
津島市放課後児童健全育成事業の
設備及び運営に関する基準を定め
る条例の一部改正

１４

○○○○○－××○○○○○○○○○○可決
津島市国民健康保険税賦課徴収条
例の一部改正

１５

○○○○○－○○○○○○○○○○○○可決
津島市立看護専門学校の設置及び
管理に関する条例の一部改正

１６

○○○○○－○○○○○○○○○○○○可決津島市消防団条例の一部改正１７

○○○○○－○○○○○○○○○○○○可決市道の路線認定及び廃止１８

○○○○○－××○○○○○○○○○○可決
令和元年度津島市一般会計補正予
算（第４号）

１９

○○○○○－○○○○○○○○○○○○可決
令和元年度津島市国民健康保険特
別会計補正予算（第２号）

２０

○○○○○－○○○○○○○○○○○○可決
令和元年度津島市介護保険特別会
計補正予算（第４号）

２１

○○○○○－○○○○○○○○○○○○可決
令和元年度津島市後期高齢者医療
特別会計補正予算（第３号）

２２

○○○○○－○○○○○○○○○○○○可決
令和元年度津島市民病院事業会計
補正予算（第２号）

２３

○○○○○－○○○○○○○○○○○○可決
令和元年度津島市一般会計補正予
算（第５号）

２４

○○○○○－○○○○○○○○○○○○可決
令和元年度津島市一般会計補正予
算（第６号）

２５

○○○○○－○○○○○○○○○○○○可決
【議員提出議案】　中高年のひきこ
もりに対する実効性ある支援と対
策を求める意見書

１

×××××－○○××××××××××不採択
国に加齢性難聴者の補聴器購入に
対する公的補助制度の創設を求め
る意見書の提出を求める請願

請願
１

×××××－○○××××××××××不採択
公共施設の使用料を値上げしない
ことを求める請願

請願
２
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このような理由で、　　　　　　　　　しました 賛成・反対 

　日本共産党議員団　伊藤恵子
　当市の２０１７年の合計特殊出生率は、１．１９で、

津島市人口ビジョンの２０３０年に１．８０とする

目標から大きく後退している。新年度もその

危機感がない予算配分で、今一度真剣に検証

する必要がある。

　改革クラブ　加藤則之
　限られた予算で、効率的で適材適所への予

算配分が必要。有効な事業として、まちづく

り、教育・子育て、福祉や防災など、市民が

望む必要不可欠な事業になることを要望する。

　日本共産党議員団　太田幸江
　今年度の税率改定により、当市の国保税は、

一人当たり年平均４，０００円の増額となる。ま

た、保険税取立て強化につながる保険者努力

支援分やマイナンバーカードを普及促進する

ための予算が組み込まれている。

　改革クラブ　垣見啓之
　被保険者数の減少が見込まれる中、基金を

活用し、保険税の急激な上昇を抑えるととも

に、特定健康診査事業における、健康診査の

自己負担額を無料にするなど、受診率の向上

を図り、健全運営の取り組みがなされている。

　日本共産党議員団　太田幸江
　昨年１０月に社会保障の充実のためとして

消費税を１０％に増税したにもかかわらず、保

険料は、前年度より一人当たり年平均５，９０９

円増額となり、 ７万９，４１０円となる。これは高

齢者いじめの予算である。

　長屋大和
　３年連続の経常収支黒字化を見込み、新年

度黒字予算計上は、日々の取り組みの成果。

一方で、答弁事項の未実施等も見られ、職員

意識や姿勢改善が必要。再編統合の再検証な

ど課題も多い。さらなる経営改善を期待する。

　宇藤久子
　各施設の更新時期と学校余裕教室の発生状

況に応じて、学校施設への集約化を検討し、

今後５年の間には、子どもたちの放課後の生

活環境などの改善を成し遂げようとする意欲

に敬意を表する。

　日本共産党議員団　伊藤恵子
　政府は認知症施策推進大綱を決定し、難聴

は認知症の危険因子であると述べており、Ｗ

ＨＯでも少し聞こえづらくなった時から補聴

器をつけることを推奨している。認知症予防

のためにも補助制度が必要。

　日本共産党議員団　太田幸江
　市民の社会参加やスポーツ振興を促進する

ことや高齢者が元気に過ごすことは、医療費

や介護費の削減につながり、市の財政も潤す

ことになる。気軽に集える場所がますます必

要となる。

反　対 

賛　成 

議案第２号　一般会計予算

賛　成 

請願第２号　公共施設の使用料を値上
げしないことを求める請願

議案第１４号　放課後児童健全育成事
業の設備及び運営に関する基準を定
める条例の一部改正

議案第３号　国民健康保険特別会計予算
反　対 

賛　成 

議案第７号　後期高齢者医療特別会計予算
反　対 

議案第８号　市民病院事業会計予算
賛　成 

※　紙面の都合上、割愛させていただいた討論があります。

請願第１号　国に加齢性難聴者の補聴
器購入に対する公的補助制度の創設
を求める意見書の提出を求める請願

賛　成 

賛　成 
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一
般
質
問

よりよい市政を目指し、市に対して議員が質問しました 

　ＩＣＴ環境整備状況は、

全国平均、児童・生徒５．４

人に対しパソコン１台であ

る。国の整備計画では３人

に１台を目指す（本来１人

１台）としている。現在パ

ソコン台数は、どの程度整

備されているのか。

　教育委員会事務局長

　平成３１年３月１日現在、

小・中学校１２校で９１１台が

整備されている。整備率は、

パソコン１台当たりに換算

すると、５．４人に１台が整

備されている。

　標準的な１校当たりの地

方財政措置は小学校で６２２

万円、中学校で５９５万円で

あるが、実際の整備状況は

自治体間で大きな格差が出

ている。当市も後れを取る

ことなく、十分な予算措置

をすべきだがいかがか。

　教育委員会事務局長

　令和元年度に市内６小・

中学校において、パソコン

教室機器の更新に合わせ、

今までのデスクトップのパ

ソコンに代え、児童・生徒

用に各校４０台、教員用に各

校１０台、合わせて５０台の

タブレット端末等を導入。

また２年度においても、残

りの６小・中学校に、児童・

生徒用、教員用合わせて各

校５０台のタブレット端末

等を導入し、市内１２小・中

学校分のリース期間の５年

総額で、約１億３，４００万円

の整備を予定している。

　ＩＣＴ教育の対応力の向

上に向けての取り組みにつ

いていかがか。

　教育委員会事務局長

　県や市で行う研修会等を

活用しながら、教職員の育

成に取り組み、国や県、周

りの自治体の取り組みの情

報収集に努め、学校間で情

報交換を行う場を提供する

など、指導力向上に努める。

また、学校訪問や授業参観

の機会を効果的に活用して

いく。

　生涯学習センターの大

ホールは令和２年１０月で閉

鎖となるが、しばらくは直

営でやるのか。

　教育委員会事務局長

　指定管理者制度の導入は

検討しているが、今しばら

くは直営にて運営して、小

ホール、会議室等の稼働率

の向上に努めていく。

　西には立派な図書館があ

るが、東には学習ができる

施設がない。生涯学習セン

ターを用途変更して、今あ

る会議室の一部を読書・学

習室のようにはできないの

か。

　教育委員会事務局長

　生涯学習センターの会議

室は、壁と扉で仕切られて

いる。仮に会議室に自主学

習室を設けた場合、外から

見えない個室の中で不特定

の人が学習することになり、

管理上何らかの対策は必要

となる。またロビーなどで

は人の動きがあり落ち着い

て学習はできないと予想さ

れることから、現状は難し

いが、ニーズに合った学習

室について考えていきたい。

　生涯学習センターが難し

いのであれば、市の中心に

ある東公園の中にある児童

科学館に学習室のようなも

のを設けてほしい。東の地

区の公共施設についての考

え方は。

　市長

　財政厳しい中、全ての施

設を維持・更新は困難な状

況である。公共施設等適正

配置計画を策定し、施設の

集約化等を進めている。

　コミュニティ単位である

小学校区で、学校を核とし

て住みやすい地域づくりを

進めていく。今後は、余裕

教室の活用の検討も必要で

ある。新しい施設の建設は

難しいので、既存の建物、

生涯学習センターも含めて

有効活用する中でサービス

の充実を図っていく。

津島自由クラブ
安井貴仁

教育環境の整備について
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公共施設に関する件
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一般質問は動画で視聴できます。 津島市議会映像配信 検索 

　当市における小・中学校

教員の勤務実態はどうか。

　教育委員会事務局長

　令和元年１１月の勤務時

間外の在校時間が８０時間

を超えている職員の割合は、

小学校では約３％、中学校

では約３１％である。

　過酷な勤務状況を改善す

る方策を実施しているのか、

それとも現在検討している

のか。

　教育委員会事務局長

　中学校の部活動時間の見

直し、夏季休業期間におけ

る閉校日の設定、勤務時間

外の留守番電話対応、月に

１日の定時退校日の設定、

校務支援システムの導入に

よる成績処理や通知表の作

成、出勤・退庁管理など効

率化を図っている。

　部活動に関する考え、今

後の方向性、また、外部指

導の活用についての考えも

併せて説明願いたい。

　教育委員会事務局長

　中学校においては平日の

練習時間は２時間程度とし、

週１日以上の休養日を設け

ること。１１月から４月につ

いては早朝または午後のど

ちらかの活動とする。また、

土曜日・日曜日の活動はど

ちらか１日とし、練習時間

は３時間程度にする。

　小学校においても、児童

の発達段階に応じ、過度な

負担とならないよう十分に

注意し、運営する。

　外部指導者の活用につい

ては、慎重に対応したい。

　今まで聞いた中での現状

と勤務状況について、教育

長の見解はどうか。

　教育長

　教員が心身ともに健康な

状態で、笑顔で元気に子ど

もの指導に当たることがで

きるよう、働き方改革を進

める必要があると考える。

　主要地方道名古屋津島線

の進ちょく状況は。

　建設産業部長

　現在、名古屋市中村区の

新大正橋から、あま市の旧

七宝庁舎南交差点までの

３．５ ㎞が開通している。

　市内では、越津町地内の

津島日光橋東の交差点から

新開交差点までの新日光工

区０．８ ㎞が暫定的に２車線

で開通している。

　県では、新開交差点から

古川町の交差点付近までの

新開工区０．８ ㎞区間のうち、

ヨシヅヤ津島本店周辺での

用地買収は、ほぼ完了して

おり、令和２年４月に供用

開始し、通行が可能になる

よう整備が進められている。

　あま市七宝町から当市ま

での区間は、どのような状

況か。

　建設産業部長

　あま市の旧七宝庁舎南交

差点から、莪原町地内の市

道下田神尾線までを区間と

する延長約１．４ ㎞の七宝工

区での用地買収を進めてい

る。

　保育所等周辺の交通安全

の確保について、キッズ・

ゾーンの設定とはどのよう

な対策か。

　　　　

　健康福祉部長

　保育所等の周辺で園児に

対して注意をすべきという

意識の啓発や、関係機関の

協力により、特に配慮する

必要がある箇所に対しての

安全対策の推進、それによ

る保育所等の周辺の道路に

おける、自動車の運転手等

に対する注意喚起を行うこ

とを目的とする。

その他の質問

・新型コロナウイルスの件

・防災行政に関する件

学校現場の働き方改革

名古屋津島線に関する件

公明党つしま
森口達也

宇藤久子

保育行政に関する件
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津島市議会だより No.４１ ７

　令和２年度当初予算につ

いて、将来展望も含め、市

の現状と課題はどうか。

　総務部長

　歳入面は、市税、地方交

付税も含め、前年度と同額

を見込んでいる。歳出面で

は、子育て支援の充実や高

齢化の進展による扶助費、

また他会計への繰出金が増

加する見込みであるため、

令和２年度以降も厳しい財

政状況が続くと考えている。

　当市の財政力指数は

０．７７であるが、全国的にみ

てどうか。

　総務部長

　県内では３８市中３５番目

であるが、全国平均が０．６４

で、７９２市 中２５１番 目 と

なっている。

　税収が増え財政力指数が

高くなっても、逆に地方交

付税が減るので、結局、市

の財政はよくならないのか。

　総務部長

　地方交付税の算定は、税

収等の７５％を基準財政収

入額としているので、残り

の２５％は地方交付税に影

響しない市の純粋な収入と

なる。したがって税収確保

の取り組みは大変重要であ

る。

　税収増に向け、令和２年

度にどのような取り組みが

予算計上されているのか。

　総務部長

　新規事業として、市への

定住促進を図るため、地域

一体型シティプロモーショ

ン事業や、津島市まちなか

定住促進補助金事業を予算

計上している。

　歳出削減の取り組みは。

　総務部長

　扶助費や繰出金の抑制に

つなげるため、健康づくり

関連の事業を予算計上して

いる。

　令和元年度の経常収支は

幾らの見込みか。

　市民病院事務局長

　約９，０００万円の黒字を見

込んでいる。

　一時借入金（※）は令和元

年度末幾らになるか。当初

予算どおりでいくと２年度

末は幾らになるか。

　市民病院事務局長

　令和元年度末は９億円、

２年度末は８億円となる見

込みである。

　一般会計からの繰入金に

ついては令和元年度は幾ら

か。２年度予算では幾らに

なるか。

　市民病院事務局長

　令和元年度の見込み額が

約１３億９，０００万円。２年度

予算額が約１５億２，０００万円

で元年度と比較して約１億

３，０００万円の増額になって

いる。

　地方交付税２４億５，０００万

円のうち病院事業分として

は幾ら算入されているか。

　市民病院事務局長

　約６億６，０００万円算入さ

れている。

　令和元年度末の累積赤字

額は幾らか。

　市民病院事務局長

　約９０億１，０００万円。

　未収金の額はどれくらい

か。近年の推移はどうなっ

ているか。

　市民病院事務局長

　令和２年１月末時点で約

４，０００万円。平成３１年１月

末時点で約５，０００万円に

なっている。

改革クラブ
垣見啓之

行財政運営について

市民病院事業について
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※一時的な現金不足を補うために
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８８

　今年度の経営状況や収支

の見込みはいかがか。

　市民病院事務局長

　今年度は、上半期に小児

科の入院診療および時間外

診療受入れの休止やお産の

休止といった想定外の事態

があった。また再編統合の

報道もあり、１０月以降患者

数が減り、病床稼働率が低

下したが、年明け以降、患

者数は回復傾向にある。

　各診療科において設定し

た入院・外来収益稼働額の

目標値では、１月末現在、

達成率９９．１％と目標に近

い数値を維持できており、

今年度の経常収支は約

９，０００万円の黒字を見込ん

でいる。

　医師数の状況はいかがか。

　市民病院事務局長

　令和２年３月１日現在、常

勤医師５２名、任期付医師２

名、研修医１４名の合計６８

名である。

　令和２年度は、整形外科

や循環器内科等の増員など

で、常勤医師５７名、任期付

医師２名、研修医１５名の７４

名を見込んでいる。

　小児科と産婦人科は厳し

い状況が続いているが、今

後の見通しは。

　市民病院事務局長

　小児科の常勤医師の確保

は困難な状況である。産婦

人科は、常勤医師が退職の

見込みで、短時間の任期付

医師と代務医師により診療

を行う予定である。

その他の質問

・施政方針と新年度予算の

件

・人事行政について

・下水道事業について

　毎年、患者さんに対して

アンケートを行っているが、

その結果は例年と比較して

どうか。

　市民病院事務局長

　入院総合評価は満足が

７０％で、昨年度より５ポイ

ント、一昨年度より７ポイ

ント上昇。

　外来総合評価は満足が

４８％で、昨年度より２ポイ

ント、一昨年度より５ポイ

ント上昇した。

　小児科の常勤医師確保の

見通しはどうか。

　市民病院事務局長

　常勤医師確保に向け、大

学への働きかけを続けてい

るが、確保は困難な状況で

ある。

　入院患者の経路別割合は

どうか。

　市民病院事務局長

　令和２年１月末現在で、

救急からの入院が約３５％、

紹介からの入院が約１９％、

外来からの入院が約４６％

である。

　他院からの紹介を増やす

ために、どのように取り組

んでいくのか。

　市民病院事務局長

　定期的に地域の医療機関

への訪問やＰＲ等を行い、

信頼関係を高め当院での入

院治療が必要な患者さんを

より多く紹介していただく

ことに力を入れていく。

　令和２年度診療報酬改定

は市民病院にとって有利か。

また、改定後の影響額はど

うか。

　市民病院事務局長

　出来高計算による概算で、

既に取得済みの施設基準の

影響額は年間約３，０００万円

の増額、新たに入退院支援

加算等の取得ができればさ

らに、約３，８００万円の増額

のため、有利な改定だと認

識している。

市民病院について
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津島市議会だより No.４１ ９

　働き方改革、ワーク・ラ

イフ・バランスの実現のた

めに当市が行っていること

は何か。

　市長公室長

　時間外勤務の削減である。

　具体的な取り組み内容と

しては、所属ごとに目標値

を設定して、時間外勤務の

状況を見える化すること、

事務処理方法の改善や事務

の効率化、平準化、また時

間外勤務命令の事前命令の

徹底、ノー残業デーの徹底

などにより、時間外勤務の

削減に取り組んでいる。

　ＡＩ・ロボティクスの活

用についての考えは。

　総務部長

　ＡＩとロボットを組み合

わせたＡＩ・ロボティクス

と呼ばれる分野、その中で

も特にＲＰＡと呼ばれるも

のは、働き方改革や労働力

人口減少に対する解決策の

一つとして注目を集めてお

り、市としても動向を注視

し、情報収集を行っている。

　今後の展開について、市

長の考えは。

　市長

　ＡＩ・ロボティクスの活

用は、人員削減を目的とす

るのではなく、人でしかで

きない仕事を通じて、質の

高い住民サービスの提供に

つながるものと考える。

　来年度であるが、ＡＩの

総合案内サービス、ＡＩ－

ＯＣＲを実施していく。そ

して、これらの業務を実践

していく中で課題を整理し、

単に効率だけを求めるので

はなく、業務の流れの見直

しや申請の簡素化も併せて

検討をする。それにより市

民サービスが向上し、職員

も楽になったというような

双方に有益な取り組みにな

るよう進めていく。

　地域ＢＷＡについて、ど

のように考えているか。

　市長公室長

　地域ＢＷＡは、地域広帯

域移動無線アクセスシステ

ムのことをいい、公共サー

ビスや地域課題の解決のた

めに活用できる情報通信の

ツールの一つとして有用な

ものと考えている。

　地域ＢＷＡを活用したま

ちづくりをしてはどうか。

　市長公室長

　市においては、ＩＣＴを

活用した地域の課題解決と

して、どのような手法があ

り、どのような効果が得ら

れるのか、費用対効果を含

め、研究を進めていく。

　各家庭からの欠席連絡な

ど、学校への連絡方法は。

　教育委員会事務局長

　市では、昨年の 12月か

ら、市内小・中学校で留守

番電話による応答メッセー

ジの利用を開始している。

　留守番電話による応答

メッセージの導入の経緯は。

　教育委員会事務局長

　学校での教員の負担が増

加する中、在校時間が長時

間化する状況の改善を図り、

教員が心身とも健康な状態

で、笑顔で元気に子どもの

指導に当たることができる

ようにするために導入した。

　スマートフォンのアプリ

を導入して出欠席の管理に

活用している事例もある。

市においても、時代に即し

たＳＮＳの活用を検討して

みてはどうか。

　教育委員会事務局長

　しばらくの間は今の運用

を続け、今後ＳＮＳ等の活

用について運用方法を研究

していきたい。

市役所の業務改善の件

地域ＢＷＡの件
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１０

　空家等対策計画策定から

現在までの指導状況は。

　建設産業部長

　年々増加し、本年１月は、

９９件の指導を継続中。う

ち４４件が旧市街地である。

　社会情勢により、さらに空

き家の増加が予測されるが。

　建設産業部長　

　人口減でも核家族化で世

帯数は増加。親の死亡や施

設への入所でも増加する。

　倒壊のおそれがある空き

家を解体する費用の助成制

度の現状と利用状況は。

　建設産業部長

　平成３０年度から、不良住

宅に該当する空き家には、

国や県の補助金も含め、最

大で２０万円を補助し、２年

で１７件。令和２年度は２０

件分の予算を予定している。

　　

　空き家でも街並みにあう

建物も多い。国の補助金を

活用した取り組みの利活用

や今後の状況は。

　建設産業部長

　歴史・文化ゾーンで改修

費１２０万円を限度とし、２年

間でパン屋と美容院の２件

の改修に補助金を交付した。

　都市再生特別措置法が改

正され、市街地の空き家を

利活用し、にぎわい創出が

必要と考えるがいかがか。

　市長　　　　　　　　　

　津島駅周辺や旧市街地の

空き家・空き地など低未利

用地を活用する取り組みや

土地の高度利用で、店舗や

住宅を誘導し多世代交流の

拠点づくりが必要と考える。

国の財政支援策も含め、行

政や民間、市民が一体とな

り、魅力や価値を高め、市

街地の空き家対策に寄与し

ていきたい。

その他の質問

・施政方針と新年度予算

　今回の巡回バス検討委員

会において、どのような見

直しをしたのか。

　市長公室長

　大きな見直し内容は２点

ある。愛西市にあるＪＲ関

西線の永和駅へ乗り入れる

ことと、大縄町地域におい

て接続便の試験運行を実施

することである。

　永和駅への乗り入れの改

善点は、どのような内容か。

　市長公室長

　神島田地区を走るＢコー

スを延伸して乗り入れ、１

日当たりの運行本数は４本

で、鉄道への乗り換えに考

慮したダイヤ設定をする。

　大縄町地域の接続便はど

のようなものか。

　市長公室長

　利用者の申し込みに応じ、

ふれあいバスの運行時刻に

合わせ、対象地域内に設け

る停留所から最寄りのふれ

あいバスの停留所まで、タ

クシー車両を使った接続便

を試験的に運行する。

　試験運行期間は１年間と

し、手法の妥当性や有効性

などを検証し、その後の運

行について検討する。

　路線の変更は、いつから

行われるのか。

　市長公室長

　本年９月から１０月頃に変

更する予定である。

　愛西市ではタクシーチ

ケットの配布を拡大した。

市民からタクシーチケット

配布の要望があるが、市の

考えはどうか。

　健康福祉部長

　現在のところ配布するこ

とは考えていない。

その他の質問

・ごみ置き場について

・レジ袋の有料化について

・公共施設の使用料の見直

し案について

空き家などの対策は

移動手段の確保に関する件
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津島市議会だより No.４１１１

　木曽川の尾張大橋が決壊

した場合に当市の浸水想定

はどうか。

　市長公室長

　想定最大規模の降雨で、

市のほぼ全域が浸水し、浸

水深は、深い箇所で３ｍ以

上と想定されている。

　尾張大橋は、水防重要度

Ａで、国が示す、直すべき

最重要箇所だが、状況はど

うか。

　市長公室長

　木曽川下流河川事務所に

よると、尾張大橋の橋桁下

高は、東京湾平均海面であ

るＴＰを基準として、ＴＰ

＋３．７１ｍ、計画高潮位がＴ

Ｐ＋４．８ｍであり、桁下高

が計画高潮位より低く、重

要度Ａの重要水防箇所であ

るとのこ

とである。

　日光川のＪＲ関西線付近

の堤防も水防重要度Ａであ

る。決壊した場合の想定と

状況はどうか。

　市長公室長

　想定最大規模の洪水浸水

想定区域図では、市内半分

以上の地域で浸水深が１ｍ

から３ｍ未満となる。海部

建設事務所によると、日光

川に架かるＪＲ関西線の下

の堤防は漏水の実績があり、

かつ漏水のおそれが十分に

あるとされ、重要度Ａの重

要水防箇所となっている。

　尾張大橋の架け替えを国

に要望するべき。県やＪＲ

の動きはどうか。

　市長

　尾張大橋について、要望

項目に入っていなかったと

思うので、内容を確認する。

　ＪＲ関西線の関係はさま

ざまな形で要望している。

その他の質問

・新年度予算について

・市民に寄り添った接遇を

危険な河川の改修を求めよ

　行政は市民の自助、共助

にどこまで関わるべきか、

当市の考え方は。

　市長公室長

　自助では市民一人一人が

災害を自分事と考え、いざ

というときに避難行動を起

こせるよう、ハザードマッ

プを活用して危険箇所、避

難所の周知や、普段から７

日分の備蓄食料の確保、備

蓄品の準備・点検、家具の

転倒防止などを推奨してい

る。

　共助では、避難所におい

て各地域の自主防災組織や、

地域コミュニティ等の方々

を中心として行う避難所運

営、避難行動要支援者の支

援活動などを地域住民が協

力し合い、活動することが

できるよう、市がマニュア

ルや手引を作成し、支援す

ることなどが必要であると

考える。

　

　令和元年１２月議会で防

災に関する情報を集積し、

市民が学ぶことのできる

「自助・共助センター」の

設置を提案した。市民と協

働して運営することは、防

災協働社会の推進といった

大きなテーマをそのまま具

現化できる。改めて市長の

所見は。

　市長

　センターの必要性につい

て、こういう厳しい自然環

境の中では、そういうこと

をもう一度しっかりと位置

づけする必要があると考え

ており、検討していきたい

と思っている。

その他の質問

・令和２年度施政方針の件

・ボランティア活動保険補

助制度の件

防災行政の責任領域の件

新市民クラブ
伊藤久夫

Q

A

A

Q

A

Q

A

Q

A

Q
A

Q

日本共産党議員団
伊藤恵子

▲尾張大橋
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　市長の行ってきた施策と

して、子ども医療費無料化

の拡大・居場所づくり、エ

アコン・トイレの整備、デ

ジタル教材等の導入。また、

コミュニティ・スクールが

令和４年までに導入される

が、教育的な観点から大人

が子どもたちをどう指導し

ていくか。

　教育長

　子どもたちが憧れるまち

にしていくには、自分のま

ちの歴史を知り、自信や誇

りを持つ、郷土愛を育てる

学習が必要。コミュニ

ティ・スクールの立ち上げ

は、地域の人たちと一緒に

取り組むことで深い絆をつ

くり、子どもたちの成長を

手助けしていきたい。

　

　住んでみたい、住み続け

たいまちを目指すための情

報発信の現状と課題は。　

　

　市長　

　本市には、ユネスコ無形

文化遺産登録された、尾張

津島天王祭の車楽舟行事等、

魅力ある歴史・文化的資源

が多くある。地域の特性を

活かした交流都市を進め、

活力を創出した。課題は、

豊富な人脈を持った人的な

対応能力が不足しているこ

とである。

　副市長人事案件が否決さ

れ、２年間空白。この状況

が続くと市政運営に悪影響

を及ぼす。難局を乗り切る

ためにも副市長選任に向け

て、努力すべき。前副市長

の存在、役割をどう捉えて

いるのか。

　

　市長

　厳しい財政状況の中で、

スピード感を持って市政の

持続に向け行政運営に取り

組んでいくためには、副市

長の存在は必要。前副市長

は私の補佐役としての存在、

実績は高く評価している。

Q

A

A

Q

A

Q

新市民クラブ
西山良夫

市長の施政方針、つしま成
長戦略を問う

津島市議会　映像配信 検索 

当日の受付で、本会議は自由に傍聴していただくこと

ができます。開催日当日、市役所５階の議会事務局に

お越しください。　

また、議場の傍聴席は、バリアフリーです。傍聴席ま

でのスロープや専用スペースが設けられていますので、

車いすの方にも傍聴していただけます。

本会議の様子は、クローバーテレビで放送しています。

また、インターネットで録画配信もしています。（配信

は、会議終了から１～２週間後に開始されます）。ス

マートフォン・タブレットでもご覧いただけます。

市議会をのぞいてみよう

議会を見に行く

議会を映像で見る
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　延長する理由は何か。

　学童クラブ全てで、１人

当たりの専用区分面積は基

準以上だが、５つの学童ク

ラブが入所児童数の基準を

超えているためである。

　５年後は全ての学童クラ

ブにおいて、条例の基準を

満たすことができるのか。

　令和２年度から、東こど

もの家は東小学校の余裕教

室を活用し、２つの支援単

位に分け、１支援単位の児

童数を減らす。

　今後５年の間に学校の余

裕教室を活用し、支援数の

分割に努力していく。

 

　民間木造住宅耐震診断業

務委託料として、約６８万円

減額され、当初３０件の見込

みに対し、実績が１５件とい

う説明であるが、この減額

は、耐震診断がかなり進ん

だからなのか、見込み誤り

なのか説明願いたい。

　平成３０年度は２６件の実

績があったが、令和元年度

は１５件で、件数が減少した

ものである。

　令和２年度の当初予算は

何件分を計上しているのか。

　２５件分を計上している。

　緑化推進事業、工事請負

費として、１，０５０万円計上

されているが、工事内容に

ついてはどうか。

　神守第１公園の盛土工事

や側溝の整備を行うもので

ある。

　神守第１公園は、災害時

の避難所にもなると思うが、

公園の面積と、何人くらい

が入れるのか。

　面積は２，５００㎡ で、収容

人員は約１，０００名を予定し

ている。

　年６回から年２回にする

メリットは。

　事務の効率化が図られる

メリットがある。

　令和元年度、既に退職報

償金の支給を必要とする退

団者が８名あり、新たに１１

名の退団予定者がある。退

職報償金の予算が不足する

との説明であるが、令和元

年度当初では、何人の退職

を見込んでいたのか。

　令和元年度は、１５名を見

込んでいた。

　退職報償金の資格要件は。

　消防団員として５年以上

務め、かつ、勤務成績が優

良の方に支給される。

議案等について、４つの委員会に分かれて審査しました 委
員
会
レ
ポ
ー
ト

議案第 14号
放課後児童健全育成事
業の設備及び運営に関
する基準を定める条例
の一部改正

厚生病院
委員会

議案の概要　放課後児童健
全育成事業の設備の基準お

よび職員に関する経過措置

を５年間、令和７年３月３１

日まで延長するもの。

文教建設
委員会

議案第１９号
一般会計補正予算
（第 4号）

総 務
委員会

議案第１７号
消防団条例の一部改正

A

Q

A

Q

A

Q

A

Q

Q

議案の概要　団員の報酬の
支給回数を、年６回から年２

回に改正するもの。

A

A

議案第１９号
一般会計補正予算
（第４号）

Q

A

A

Q

A

Q

Q
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　保健センター使用料８０

万２，０００円について、令和

元年度から実施している総

合保健福祉センター３階の

会議室等の貸館使用料であ

るとの説明であるが、令和

元年度予算の約１４８万円か

ら減額している理由および

利用率についてはいかがか。

　中央公民館を利用してい

た団体のうち、１１団体ほど

の利用を見込んでいたが、

実際は５団体であったこと

が減額の大きな理由である。

　また、４月から１２月まで

の実績では、第１会議室

１６．２％、第２会議室１６．８％、

第３会議室１１．４％、和室

６．５％、調理室４％、講師控

室は利用者がいなかった。

　広報やホームページ等で

積極的にアピールしていく。

　空家等解体促進費補助金

として４００万円計上され、

倒壊のおそれのある空き家

等の解体に対し、１件当た

り２０万円を上限に補助す

るもので、令和元年度の１０

件分から２年度は２０件分に

増額するという説明である

が、増額した理由について

説明願いたい。

　元年度は１０件以上の申

し込みがあり、予算を流用

し１２件分の補助をしたが、

現在も定期的に問い合わせ

があるため、２年度は、倍

の２０件分を予算計上した。

　中央公民館解体後の跡地

利用のため、公園整備委託

料として３８５万円計上され

ているが、具体的にどうし

ていくための委託料なのか

説明願いたい。

　民間のビジネスチャンス

の拡大と都市公園の魅力を

向上させるため、パークＰ

ＦＩを用いる事業者の場合

は、公園で許可できる年数

が１０年から２０年に延長さ

れた。また、公園内の建物

の建ぺい率が公園の敷地に

対して２％であったものが

 １２％まで拡充できるなど、

平成２９年に都市公園法が

改正された。

　アンケート結果では飲食

店などの要望が多く、誘致

ができる公募案を作成する

ものである。

　企業誘致補助金として

７，０４７万円計上されている

が、その内訳と、宇治、白

浜、鹿伏兎の３区域の現状

はどうか説明願いたい。

　工事費を補助するインフ

ラ整備補助金は、宇治区域

の４社、白浜区域の２社の

進出企業で、計６社分で

５，３００万円、固定資産税の

一部を補助する企業立地促

進補助金が３社分で、１，７４７

万円である。

　３区域の現状は、宇治区

域で４社、白浜区域で４社、

鹿伏兎区域で１社の合計９

社の誘致に成功しており、

進ちょく状況を面積割合で

いうと、宇治区域は７．２ｈａ

のうち４４％、白浜区域は

６．５ｈａのうち４９％、鹿伏

兎区域は７．２ｈ         ａのうち

５１％で、全体として約２１ ｈ          ａ

のうち４８％の進ちょくで

ある。

　出 資 金１億８，１６０万７，０００

円について、病院建設に係

る企業債の元金償還等に対

する一般会計からの出資金

との説明であるが、当初の

計画より出資額が減額され

ている。一時借入金の縮小

についての現状と考えはい

かがか。

　出資金は、計画的に金額

を積算した上で、毎年、財

政課に要望している。また、

一時借入金を少しでも早く

なくすことを目的として営

業努力等を進めていく。

　開設者として市長に求め

られていること、管理者と

してすべきことは何か。

　職員一人一人が、本気に

なることで、そこから見え

てくるものがある。それが

自分の生きがいであるとい

う気持ちが必要である。ま

だまだ力不足のところはあ

るが、病院と一体となって

頑張っていく。

議案第２号
一般会計予算

A

Q

A

Q

A

Q

A

Q

予算・決算
特別委員会

A

Q

A

Q

議案第８号
市民病院事業会計予算
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　 特 別 委 員 会�ー令和元年度の活動を報告しますー

　第５次総合計画策定調査特別委員会は、新しいまちづくり計画の策定に向けての調査・研究を図る目的

で、令和元年５月１５日に設置され、８月２８日、１１月２２日、令和２年２月１８日および３月１９日の計４回

開催し、担当課から、現在までの進ちょく状況などの報告を受け、意見交換を行った。

　８月２８日の第１回委員会では、「第５次総合計画策定方針」についての説明後、地方創生総合戦略も策

定され、総合計画の中に盛り込まれると思うが、どのようにリンクさせるのか説明願いたいとの質疑に対

し、現在の総合戦略を１年延長させ、令和３年度に総合計画との一体化を考えていくとの答弁があった。

　１１月２２日の第２回委員会では、「総合計画の枠組み」、「基本構想の骨子」についての説明後、総合計画

は中長期のビジョンであるが、中間年での改定など、今まで以上に仕組みなどを見直していただきたいと

の意見などがあった。

　令和２年２月１８日の第３回委員会では、総合計画の「構想素案」、そして、「計画素案」についての説明

後、総合計画は１０年間の計画であるが、今後２、３年で変わる社会の到来を考えて、対応できる計画にな

るように要望するとの意見もあった。

　最後に、第５次総合計画は令和３年度からの実施となるが、現在進行中の第４次総合計画の総括も含め、

成果と課題を新しい総合計画に活かしていただき、市民の皆さんと行政、そして議会が、お互いに信頼し

あいながら、津島市のまちづくりを、より良く進めていくことができるよう、今後も市と協働し、さらな

る調査・研究を継続することに決した。

　下水道事業調査特別委員会は、下水道事業の効率的かつ安定的な経営を行うため調査・研究を図る目的

で、令和元年１１月２５日に設置され、特に平成２９年度から流域関連公共下水道事業が、特別会計から地方

公営企業法の適用により企業会計に統合されたことにより、危惧される問題点について調査・研究を進め

ることを重点とした。

　当委員会は、令和元年１２月２５日、令和２年２月１２日、３月５日に開催し、「下水道事業の経営状況に

ついて」を議題として調査を進めた。

　具体的な調査事項としては、「流域関連公共下水道事業の事業開始から平成３０年度までの決算状況につ

いて」、「流域関連公共下水道事業の工事進ちょく状況について」、「現在の事業計画は効率的なものとなっ

ているのか」である。

　各委員から出たさまざまな意見を集約すると、日光川下流流域下水道事業に関しては、接続率４７％と事

業の進ちょくも非常に遅れており、下水道事業会計が厳しい財政状況となっている。当市としては、水環

境問題に取り組む必要があり、汚水未処理地域をなくすために、総合的な汚水処理を考える中で、効率的

な流域下水道事業を進めていく必要がある。１０年間のシミュレーションはいまだ策定段階であり、当委員

会は、下水道事業の効率的かつ安定的な経営のため、来年度も調査・研究を継続することに決した。

第 5次総合計画策定調査特別委員会

下水道事業調査特別委員会

令和２年４月１４日に、第２回臨時会を開催し、第１回定例

会で継続審査となった議案「津島市介護保険条例の一部改正

について」を可決したほか、「専決処分の承認について」を

承認しました。また、「津島市副市長の選任について」が追

加提出され、津田新太氏を選任することに同意しました。

詳細については、次号に掲載いたします。

特定のテーマを取り上げて、
調査・研究を行う委員会

特別委員会

� �����������������������
令和Û年第Û回臨時会を開催
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世界的な感染拡大が危惧されている新型コロナウイルスの影響により、3月

4日の一般質問から本会議・委員会への出席者全員がマスクを着用しての議

会となりました。また、傍聴にお越しいただいた皆さまにも、ご理解・ご協

力を賜り、誠にありがとうございました。

今後も市民の皆さまに分かりやすい紙面の作成に心掛けてまいりますので、

ご意見等、お気軽にお寄せいただければ幸いです。

今後ともよろしくお願いします。

１６

編 集

後 記

ー編集委員会ー　 委員長　森口達也　　副委員長　伊藤久夫
　　　　　　　　　　　太田幸江　　垣見啓之　　浅井英昭　　長屋大和

7
188 土土

議会報告会
議  員  と  語  ろ  う

市政について情報・意見を交換し、皆さんの声を市政に届けるために、
議会報告会を開催します。４会場どこでも、事前の申し込みなしで参加できます。
ぜひご来場ください！

参加議員時　間会　場

日比野・本田・宇藤
山田・安井・太田
沖・服部・伊藤（久）

１０時～正午神島田公民館

１３時３０分～１５時３０分文化会館　視聴覚室１・２

伊藤（恵）・西山
加藤（則）・上野
加藤（哲）・森口
垣見・浅井・長屋

１０時～正午大崎会館

１３時３０分～１５時３０分生涯学習センター　第９会議室

報告：市民病院について　意見交換：介護が必要になる時、なった時テ ー マ

※ 新型コロナウイルス感染拡大の状況によっては、中止する場合があります。

令和２年 第３回臨時会・第２回定例会 開催予定

★印は、クローバー
テレビの生中継お
よび夜７時からの再
放送を予定してい
ます。

・会議は午前 9時か
ら開催します。

・日程は変更になる
場合があります。

・詳しくは、議会事
務局へお問い合わ
せください。
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５月 第3回臨時会
土金木水火月日
１６１５１４１３１２１１１０

本会議★本会議★

６月 第2回定例会
６５４３２１

本会議★

１３１２１１１０９８７

一般質問★

２０１９１８１７１６１５１４
委員会
予備日

総務建設
委員会

厚生文教
委員会

総務建設
委員会

厚生文教
委員会

２７２６２５２４２３２２２１

本会議★


